



千歳市立高台小学校 学校通信 No.5 令和2年8月31日

9月の生活目標

時間を守り、礼儀正しい生活をしよう!

1. 時計を見て行動し、時間を守ろう。
2. その場にふさわしい言葉遣いをしよう。
3. 休み時間のうちに次の時間の学習用具を机の上に出そう

～ 夏休みを終えて … 新たなスタート ～

校長 安 栄 智 裕

学校では、子どもたちのたくさんの笑顔が見られ、元気な声が一段と響き渡っています。先日、今年度の「N0いじめ集会」を児童会書記局が中心となり全校テレビ集会という形で実施いたしました。各学級のいじめ防止標語の発表や絵本の読み聞かせ後、学級で話し合い活動を行い、一人ひとりが集会をとおして感じたこと考えたことを文字として表現し校内に掲示しています。



新型コロナウイルス感染症については、文部科学大臣から感染者への差別や偏見、誹謗中傷のない社会となるよう緊急のメッセージが発出されました。日常の人権擁護教育やいじめ防止活動の重要性、「美しい日本語」による指導の大切さを再認識した次第です。

さて、9月から、これまで実施を見送ってきた引き渡し訓練（今回は1年生とひだまり学級のみ）や日程を2日に分けて「第51回運動会」などの学校行事を進めてまいります。学校からのお知らせ文はもとより、学校HPや「高台安心メール」で情報をお知らせしますのでご確認をお願いします。特に、今年度より活用しております「高台安心メール」は、お伝えできる情報量も格段に増えております。現在92%のご家庭に登録いただいておりますが、緊急時の情報提供にもメールシステムは不可欠となっておりますので、全ご家庭での登録にご協力お願いいたします。

本校では、夏冬休み毎に学校生協「良書推薦運動（児童図書）」のご案内を配付し、多くのご家庭が図書の購入をされております。このたび、学校生協様より本校へ30数冊の図書寄贈がございました。各ご家庭の読書活動へのご理解がこのような形で学校図書館の蔵書充実につながりましたことをご報告しお礼申し上げます。

今回の巻頭言では、30数年ぶりに読み返した「窓際のトットちゃん」（黒柳徹子著：講談社文庫）の感想を触れたいと思います。学生の頃、当時のベストセラーとして何気なく手に取った読後の感想は「戦前にこんな学校があったんだ」程度のものでした。あれから30年。教員としてたくさんの子どもたちとの出会いを経た今、この本の奥深さを実感しています。校長の小林宗作氏の子どもたちにかける愛情の深さ、それを素直に受け止め成長する子どもたちの純粋さ。読み進めるほど校長としてどう学校経営を進めるべきか考えさせられました。本文中に小林氏の発言としてこんな一節があります。

文字と言葉に頼りすぎた現代の教育は、子供達に、自然を心で見、神の囁きを聞き、靈感に触れるというような、官能を衰退させたのではなかろうか？

古池や 蛙とびこむ 水の音……池の中に蛙がとびこむ現象を見た者は、芭蕉のみでは、なかったろうに。湯気たぎる鉄瓶を見た者、林檎の落ちるのを見た者は、古今東西に於て、ワットー人、ニュートン人というわけではあるまいに。

世に恐るべきものは、目あれど美を知らず、耳あれども楽を聴かず、心あれども真を解せず、感激せざれば、燃えもせず……の類いである。（原文ママ）

小林氏は音楽教育の第一人者であり、リトミックというリズム体操を広めた方でもあります。コロナ禍のなか、子どもたちの生活に大きな制約がある今、80年前の教育者の言葉が私の胸に響きます。

学校HP「生活のブログ」で、学校の活動について紹介しています。ぜひご覧下さい。



夏休み作品展

短い夏休み期間でしたが、子ども達の力作が児童玄関前に並びました。今年は新型コロナの影響で保護者の方に見ていただく機会がなかったことが残念ですが、子ども達はそれぞれの作品に「すごいね」「よくできているね」と声を上げて、作品を鑑賞していました。



～燃え上がれ高台っ子 一致団結2020～

児童会書記局が決定した、今年の運動会テーマです。例年とは異なり、2日間に分けた開催となりますが、伝統の「よさこい」は全校で披露します。1年生も2年生に教えてもらいながら「よっちょれ」の完成も間近。元気なかけ声が体育館にこだましています。



9月になると、今年から取り組む全員リレーの練習も始まります。熱中症に気をつけつつ、精一杯の頑張り、当日燃え上がる成果を発揮してほしいと願います。

縦割り班活動 ～戸外清掃～

8月27日（木）の昼休み、今年2回目の縦割り班活動が行われました。今回は、学校周辺をきれいにする戸外清掃。運動会に向け、校舎周辺とグラウンドの石拾いと草むしりを行いました。今回も上級生が抜群のリーダーシップを発揮。有意義な時間となりました



3・6年 食育指導



信濃小学校栄養教諭の若宮先生をお招きし、20日に3年生、28日に6年生が食の指導を受けました。

6年生のテーマは「朝食の大切さ」。朝食は「頭・おなか・体全体」の3つのスイッチになっていて、朝食を食べることが一日の生活の上、とても大切なことを学びました。

9月 行事

日	曜	行 事
1	火	委員会特別時間割 運動会実行委員会①
2	水	フッ化物洗口 育成指導 研修日
3	木	低学年英語
4	金	1年・ひだまり引き渡し訓練
5	土	
6	日	
7	月	委員会特別時間割 全校朝会 運動会実行委員会②
8	火	よさこい全体練習
9	水	フッ化物洗口 職員会議
10	木	5時間授業 運動会実行委員会③
11	金	
12	土	
13	日	
14	月	委員会特別時間割 運動会実行委員会（前日準備）
15	火	分散運動会① 1～4年 5時間授業
16	水	分散運動会①予備日 フッ化物洗口 育成指導 5・6年 5時間授業
17	木	分散運動会② 1～4年 5時間授業
18	金	分散運動会②予備日 5時間授業
19	土	
20	日	
21	月	敬老の日
22	火	秋分の日
23	水	フッ化物洗口 運動会実行委員会⑤ 特別支援学級市内合同学習会
24	木	放課後学習
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	放課後学習
30	水	全校学活 フッ化物洗口 育成指導

SC・心の教室相談員の予定

SC（スクールカウンセラー）ならびに心の教室相談員の9月の出勤予定は、下記の通りとなっています。SCは子育てに関する相談、心の教室相談員は子ども達の悩み事・相談を承っております。相談を希望される方は、事前に学校（担当：教頭）まで電話にてお申し込み下さい。

SC：9月 7日（月） 13:30～16:30

28日（月） 10:00～13:00

心の教室相談員：毎週火・木曜日 9:00～14:00

日時が合わない場合も、対応可能な場合がありますので、お気軽にご相談下さい。

9月から「愛の鐘」は
17:00に鳴ります。

